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ПРОГНОЗ ПОГОДЫ НА ЗАВТРА

Валерий Чарушин – не только председатель Уральского 
отделения РАН, но и директор Института органического 
синтеза, а Олег Чупахин – научный руководитель института
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Вниманию акционеров 
ОАО «Завод радиоаппаратуры»

23.09.2019 Арбитражным судом Свердловской области выне-
сено определение о введении в отношении ОАО «Завод радиоап-
паратуры» (г. Екатеринбург, ул. Щорса, 7) процедуры банкротства 
– наблюдения (номер дела о банкротстве – А60-54625/2017). 
Временным управляющим утвержден Тихонов Владимир Ива-
нович, адрес для направления корреспонденции временному 
управляющему: 603024, г. Нижний Новгород, ул. Родниковая, 
д. 6, кв. 86. Дата судебного заседания по рассмотрению дела о 
банкротстве - 12.02.2020. 

Генеральный директор ОАО «Завод радиоаппаратуры»

Скоро в области не останется аварийных лифтовПавел ХИБЧЕНКО
К 2021 году в многоэтажках 
области не останется нера-
ботающих лифтов, как и тех, 
чьи сроки эксплуатации по-
дошли к концу. Об этом «Об-
ластной газете» рассказали 
в министерстве ЖКХ и энер-
гетики региона. По словам 
его представителя, на сегод-
ня отремонтированы око-
ло двух третей или 1,5 тыся-
чи проблемных кабинок. В 
ближайшие два года в ведом-
стве планируют разделать-
ся с оставшимися, а после пе-
рейти от экстренных замен к 
плановым.Лишь до конца нынешнего года в области отремонтиру-ют 288 лифтов. На это из бюд-жета выделят 236 миллионов рублей, как стало известно на заседании свердловского ка-бинета министров, прошед-шего 27 сентября. Там же огла-сили города и посёлки, кото-рые получат субсидии: Екате-ринбург, Каменск-Уральский, Нижний Тагил, Ревда, Крас-нотурьинск, Заречный и Реф-тинский.В министерстве поясни-ли, что более 80 процентов вы-деленных средств будут ре-ализованы в Екатеринбурге, где поменяют 246 подъёмни-ков. Это неудивительно: ведь именно в столице Урала боль-ше всего многоэтажных домов, 

а, значит, и проблемных лиф-тов. На втором месте Нижний Тагил, где заменят 14 подъём-ных устройств, а на третьем – Краснотурьинск с 11 лифтами, требующими срочного ремон-та. Далее идут: Заречный с се-мью подъёмниками, Ревда – с четырьмя, за ними Каменск-Уральский и Рефтинский – по три в каждом.Размеры субсидий – в ка-ком городе и сколько лифтов необходимо исправить в пер-воочередном порядке – опре-делялись двумя критериями. Во-первых, область смотре-ла на поданные заявки: кто че-го хочет и почему? Но этого ма-ло, так что во-вторых, учитыва-лось, сколько денег муниципа-литеты и собственники домов готовы потратить сами, уча-ствуя в софинансировании про-граммы.По закону, лифт, установлен-ный в многоэтажке, можно ис-пользовать не более 25 лет с за-пуска устройства. Далее подъ-ёмникам требуется полная за-мена, которую на сегодня ждут чуть более тысячи кабинок. Их ремонт тоже нельзя отклады-вать, и в областном правитель-стве это хорошо понимают. Но сколько именно денег оно на-мерено выделить далее, чтобы окончательно решить пробле-му, мы узнаем в декабре, когда сформируется областной бюд-жет на 2020–2022 годы.
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Ускоренная замена лифтов в Свердловской области началась 
в 2016 году

Лариса СОНИНА
Институт органического син-
теза им. И.Я. Постовского 
Уральского отделения Рос-
сийской академии наук не-
редко появляется в инфор-
мационной повестке. Одним 
из поводов недавно стало по-
явление триазавирина – уни-
кального лекарства от грип-
па. «Облгазета» решила по-
говорить о деятельности ин-
ститута с Валерием ЧАРУШИ-
НЫМ – председателем УрО 
РАН, вице-президентом РАН 
и, по совместительству, ди-
ректором Института оргсин-
теза, а также с его коллегами, 
химиками Владимиром РУСИ-
НОВЫМ, членом-корреспон-
дентом РАН, заведующим ка-
федрой органической и био-
молекулярной химии УрФУ, 
Олегом ЧУПАХИНЫМ, акаде-
миком РАН, научным руково-
дителем института, и Михаи-
лом ВАРАКСИНЫМ, директо-
ром Химико-технологическо-
го института УрФУ.  – Органический синтез – 
одна из самых сложных науч-
ных тем для простого гражда-
нина. Хотя все мы пользуемся 
плодами оргсинтеза, и одной 
из сфер его применения яв-
ляется фармакология, мало 
кто знает о том, как происхо-
дит создание лекарственных 
препаратов. Можно сказать 
об этом несколько слов?

Валерий Чарушин:- Вот основные стадии соз-дания инновационного, то есть нового во всех значениях, пре-парата: дизайн (это разработка химической структуры препа-рата, создания его молекулы), дальше — первичные тесты ак-тивности и токсичности пре-парата, потом клинические ис-следования — первая, вторая и третья фазы. 
Владимир Русинов:– Соединение – эта прошед-шая отбор молекула, должна обладать очень сложным ком-плексом свойств.
Валерий Чарушин:- Препарат должен быть, прежде всего, безопасным, но безопасность, конечно, понятие относительное, поскольку лю-бое лекарство, как известно, — это в какой-то мере яд. Любым органическим соединением мы организм отравляем, но вопрос 

— насколько? И чем выше соот-ношение приносимой пользы и токсичности, тем выше химико-терапевтический индекс препа-рата. Этот индекс должен быть высоким, активность вещества в десятки и сотни раз должна превышать токсичность, тогда лекарство может использовать-ся в химиотерапии.
– Уральская школа орга-

нического синтеза скоро бу-
дет отмечать свой столетний 
юбилей. Какие известные ле-
карственные препараты соз-
даны на Среднем Урале за это 
время?

Валерий Чарушин:– Прежде всего, это сульфи-дин, который изобрёл основа-тель уральской школы оргсин-теза академик Исаак Яковле-
вич Постовский.Люди болели всегда. Были тиф, оспа, чума, туляремия, диф-терия и другие серьёзные бо-лезни, вызванные бактериаль-ными и вирусными инфекция-ми. В 20-е годы прошлого века свирепствовала испанка, быв-шая, по сути дела, разновидно-стью свиного гриппа с тяжёлы-ми бактериальными осложне-ниями, которая выкосила, по разным оценкам, от 20 до 50 млн людей. При этом в 20-е го-ды прошлого века ещё не бы-ло эффективных лекарств. До тридцатых годов не было стрептоцида, до сороковых – пе-нициллина.Академик Постовский в 20-е годы начал в Свердловске разработку первого отечествен-ного антибактериального пре-парата – сульфидина. Сульфи-дин сейчас не используется, по-скольку бактерии приобрели устойчивость к нему, но это ро-доначальник класса сульфани-

ламидных препаратов, к кото-рым относится, например, до сих пор используемый бисептол.Если же говорить про изо-бретения последних десяти-двадцати лет, то это препарат против гриппа – триазавирин. Он многим известен, выпуска-ется уже несколько лет и про-даётся в аптеках. Подробнее про препарат расскажет Влади-мир Леонидович, он не только руководитель коллектива, соз-давшего триазавирин, но и не-посредственный участник его разработки. 
Владимир Русинов: – Стоит отметить, что за 

20 лет в России было создано 
только десять инновацион-
ных препаратов, и два из них 
– в Екатеринбурге. Первый – 
это противоопухолевый пре-
парат – лизомустин, второй – 
триазавирин. При разработке триазавирина была создана аб-солютно новая молекула, и три-азавирин превосходит по сво-им свойствам известный препа-рат тамифлю, который считает-ся золотым стандартом в тера-пии гриппа.Триазавирин изначально позиционировался как проти-вогриппозный препарат. Сейчас установлено, что это препарат широкого спектра действия. Врачами из Красноярска пока-зана эффективность триазави-рина при лечении клещевого вирусного энцефалита. Триаза-вирин защищает от различных вызываемых вирусами заболе-ваний, таких как лихорадка За-падного Нила, лихорадка Доли-ны Рифт.Есть ещё одна новая раз-работка. О ней наш аспирант 
Виктор Федотов рассказы-вал президенту Владимиру Пу-

тину во время его встречи со студентами УрФУ в июле это-го года. Это препарат (он пока не имеет официального назва-ния) из того же семейства, что и триазавирин, но он не проти-вовирусный, он защищает от осложнений, вызываемых са-харным диабетом. Если судить о диабете как о заболевании с повышенным содержанием са-хара в крови, то сейчас вся те-рапия направлена на то, чтобы уменьшить содержание сахара. Но опасность не только в высо-ком содержании сахара, опас-ность в том, что сахариды на-чинают взаимодействовать с белками, и продукты реагиро-вания, так называемые конеч-ные продукты гликирования, начинают циркулировать в ор-ганизме. Они и вызывают те са-мые серьёзные осложнения са-харного диабета – кардиопа-тию, нефропатию, нейропатию и другие. Мы нашли молекулу, которая блокирует создание таких соединений. Сейчас пре-парат проходит стадию докли-нических исследований.Президент дал поручение правительству разработать ме-ханизм поддержки клиниче-ских испытаний.
Валерий Чарушин:- Конечно, есть ещё про-блемы, и одной из них являет-ся отсутствие надлежащей ин-формации о триазавирине. Да, он есть в российских аптеках, но лежит не на виду; если вы его попросите, вам его прода-

дут, но если вы о нём не знае-те, его не предложат. – Чем уральская школа 
оргсинтеза живёт сегодня?

Валерий Чарушин:– Сегодня – это наука, это подготовка кадров, разработ-ка технологий, всё это актив-но развивается. Полученная в 2012 году Государственная пре-мия присвоена не только за синтез лекарств, но и за созда-ние новых технологий получе-ния органических материалов. На прошлой неделе в свобод-ной экономической зоне «Ала-буга» (Татарстан) компанией «Транснефть-синтез» был от-крыт современный завод по выпуску противотурбулентных присадок, позволяющих более эффективно обеспечить транс-портировку нефтепродуктов. В используемой на этом заводе технологии есть весомый вклад Института органического син-теза УрО РАН.

Скоро мы будем отмечать 100-летие уральской школы оргсинтеза, это старейшая шко-ла в России. В следующем го-ду будет отмечаться 100-летие химико-технологического фа-культета УрФУ, с которым мы тесно сотрудничаем.Мы полагаем, что целесо-образно рассмотреть вопрос о строительстве в Екатеринбур-ге завода по выпуску фарма-цевтических субстанций. Сей-час приходится закупать суб-станции для производства раз-личных лекарственных форм в Индии или Китае, сейчас они занимают примерно 85 про-центов общей доли на рынке. Завод в Екатеринбурге сможет решить эту проблему. Вопрос о строительстве завода обсуж-дался на встрече основателя Института оргсинтеза, акаде-мика Олега Чупахина с губер-натором области Евгением 
Куйвашевым.   

От сульфидина к триазавирину

Академик Олег Чупахин, научный руководитель Института органического синтеза УрО РАН:
– Сульфидин, созданный перед войной, был первым синтетическим препаратом, который 

боролся с инфекциями. В войну Свердловск стал местом локализации госпиталей – здесь их 
было более сорока, и люди умирали от осложнений после ранений — бактериальных инфек-
ций, вот, как Александр Сергеевич Пушкин (он же умер не от ранения, а от бактериальных ос-
ложений «сгорел»). Я кстати, помню свердловские госпитали: нас, младших школьников, ту-
да приводили, мы протискивались между кроватями, выступали перед ранеными, песенки им 
какие-то пели. На Средний Урал была эвакуирована и фармацевтическая промышленность — здесь 
оказалась часть московских предприятий, в Свердловске был организован химико-фармацевтиче-
ский институт, и на их базе было создано производство сульфидина, который изобрёл И.Я. Постов-
ский. И вот когда препарат начали выпускать, его прямо с завода несли вёдрами сразу в госпитали. 
Тысячи людей благодаря сульфидину остались в живых, и многие вернулись на фронт.

«Титановая долина» 

может потерять крупного 

резидента

Компания «СТОД-УРАЛ» – резидент «Тита-
новой долины» – направила в управляющую 
компанию особой экономической зоны пись-
мо с просьбой расторгнуть соглашение. Об 
этом накануне сообщили ряд уральских СМИ, 
информацию «Областной газете» подтверди-
ли и в самой «Титановой долине». 

Компания планировала построить на пло-
щадке ОЭЗ в Верхней Салде деревоперераба-
тывающий комплекс площадью 68 гектаров 
для производства ориентированно-стружеч-
ных плит и клеёного бруса. Предположитель-
ные инвестиции в проект должны были пре-
высить 10 млрд рублей, планировалось соз-
дать 800 рабочих мест. 

Как пишет РБК Екатеринбург со ссылкой 
на бывшего заместителя директора «СТОД-
УРАЛ» Николая Рощупкина, было две основ-
ных причины принятия такого решения – это 
отсутствие лесозаготовительных участков в 
непосредственной близости от «Титановой 
долины» и отсутствие подъездных железно-
дорожных путей для отгрузки продукции. 

В «Титановой долине» «Облгазете» сооб-
щили, на территории области были зарезер-
вированы лесные участки для нужд резиден-
та, но компания не предоставила заявку и до-
кументацию для участия в конкурсе на вклю-
чение в приоритетный инвестиционный про-
ект в области освоения лесов. Что касается 
железнодорожных путей – концессионное со-
глашение с участием ОАО «РЖД» о создании 
железнодорожной инфраструктуры на пло-
щадке «Салда» в настоящий момент готовит-
ся к подписанию. Иными словами, условия 
для реализации проекта были созданы. 

Елизавета МУРАШОВА

 ОБ ИСТОРИИ СУЛЬФИДИНА

Анна ПОЗДНЯКОВА
Микрорайон Академиче-
ский, который власти Ека-
теринбурга готовят к сме-
не статуса (к юбилейно-
му для уральской столицы 
2023 году он должен стать 
восьмым районом города), 
потихоньку обрастает не-
обходимой для этого ин-
фраструктурой. Во вторник 
здесь открылась собствен-
ная подстанция скорой ме-
дицинской помощи. Её бри-
гады работают уже со вче-
рашнего дня – круглосуточ-
но. До этого в Академиче-
ский ездили медики из дру-
гих  подстанций – с улиц 
Бардина, Серафимы Деря-
биной, Военной и Сапёров 
(центральная подстанция).

Обещание 
длиною в годПодстанция скорой по-мощи в Академическом – это новое двухэтажное здание на улице Рябинина, 32, пло-щадью 1,5 тысячи квадрат-ных метров. По словам перво-го заместителя губернатора Свердловской области Алек-

сея Орлова, оно обошлось об-ластному бюджету в 80 млн рублей. Ещё 2,6 млн рублей потратили на его оснащение. Перед подстанцией распо-ложилась парковка с пятью автомобилями скорой помо-щи – один реанимационный, один педиатрический и три общепрофильных. Все они были куплены на средства го-родского бюджета.Как рассказала «Облгазе-те» жительница Валентина 
Фролова, открыть подстан-цию жителям обещали ещё в прошлом году.– Очень важно, что у нас теперь своя станция – всё-таки ехать к нам далеко. Мы живём недалеко от неё, при необходимости можно и 

пешком добежать, чтобы не ждать, – рассказала она. – К счастью, мы только раз вы-зывали неотложку – ребёнку. Прождали её полчаса – хоте-лось бы быстрее, потому что бывают и серьёзные случаи. – Это здание стоит здесь уже больше года, даже крест в темноте горел, при этом никто не знал, что это будет и когда откроется, – добавляет другая жительница микрорайона Ека-
терина Крылова.- Хорошо, что теперь у нас есть своя под-станция – не раз наблюдала си-туацию, что кареты скорой по-мощи не могут проехать к жи-телям из-за пробок.

Решилась 
ли проблема?Штат подстанции уже укомплектован. На данный мо-мент в нём числятся пять бри-гад – 61 медик и 39 водителей, а также диспетчера и сотруд-ники, обслуживающие здание.  В дальнейшем станция может разрастись и до десяти бригад, так как население Академи-

ческого, которое уже состав-ляет порядка 100 тысяч чело-век, постоянно растёт.  По сло-вам заведующей подстанцией в Академическом Альбины Да-
ниленко, помимо данного ми-крорайона их бригады при не-обходимости будут выезжать и в близлежащие районы.Как сообщил министр здравоохранения Свердлов-ской области Андрей Цвет-
ков, это пятнадцатая под-станция в Екатеринбурге. – Мы решили перенести сю-да станцию для обучения ме-дработников. Кроме того, за счёт областного бюджета до конца года мы докупим сюда ещё четыре автомобиля ско-рой помощи, в том числе один реанимационный,- отметил он.«Облгазета» побывала вну-три реанимационной кареты, которая ждёт вызовы на под-станции – здесь есть всё для поддержания жизненно важ-ных функций организма. И то, что машина будет всегда нахо-диться на территории Акаде-мического, – это возможность выиграть врачам драгоценные 

минуты. Однако появление в Академическом собственных бригад скорой помощи не до конца решает проблему оказа-ния оперативной медпомощи в микрорайоне. По словам вра-ча-реаниматолога подстанции 
Игоря Липина, сейчас в микро-районе пока нет медучрежде-ний для госпитализации, и уво-зить пациентов по-прежнему придётся в другие районы.– Это серьёзная проблема, потому что выехать из Акаде-мического и попасть обратно зачастую сложно из-за боль-шого количества личного транспорта. Особенно утром и вечером, – резюмировал он. Теперь жители будуще-го восьмого района с нетер-пением ждут, когда у них по-явятся взрослая и детская по-ликлиники – сейчас люди вы-нуждены обращаться на при-ёмы к узким специалистам в медучреждения в центре го-рода. Как сообщили в управ-лении здравоохранения Ека-теринбурга, этот вопрос бу-дет решён к 2023 году.

На подстанции разместились диспетчерская, кабинеты для приёма пациентов, отдыха врачей 
и небольшой конференц-зал

 КАК ВЫРАЩИВАЮТ ХИМИКОВ

 Михаил Вараксин, директор Химико-технологического инсти-
тута УрФУ:

– У нас три ключевых направления подготовки в бакалав-
риате, магистратуре и аспирантуре: химия, химическая тех-
нология, биотехнология. Внутри больших направлений су-
ществуют профили, так называемые специфические направ-
ленности. Первые полтора года студенты изучают в основном 
базовые предметы, потом, в зависимости от достигнутых ре-
зультатов, появляется рейтинг студентов, наступает час икс, в 
конце третьего семестра, когда надо определиться, по какой 
траектории они пойдут дальше. 

Многие студенты выбирают траектории, связанные с изу-
чением биологически активных веществ и лекарственных 
препаратов. Это одни из востребованных образовательных 
программ, и чтобы поступить туда, человек должен быть мо-
тивирован, он должен понимать, почему хочет именно в этот 
университет и институт, именно на эту программу. Поэто-
му мы начинаем работать ещё со школы, это и научно-попу-
лярные лекции, которые читают и Валерий Николаевич Ча-
рушин, и Олег Николаевич, и Владимир Леонидович Руси-
нов; это различные мероприятия проведения проектной ра-

боты в области химии и смежных наук. Вот буквально недав-
но один из таких летних образовательных лагерей под назва-
нием «ChemCamp», организованный на базе Инновационного 
центра химико-фармацевтических технологий УрФУ, завер-
шил свою деятельность. 

Стоит отметить, что Химико-фармацевтический центр 
был построен несколько лет назад и совсем недавно начал 
свою работу как структурное подразделение Химико-техно-
логического института. Центр оснащён самым современным 
оборудованием, в нём решаются сложные задачи разработ-
ки лекарственных препаратов. Там студенты, аспиранты и со-
трудники работают в современных условиях, а школьники 
могут увидеть настоящую науку. Поэтому много толковых ре-
бят, которые ещё со школьной скамьи мотивированы, хотят 
связать свою жизнь именно с химией. Поступая к нам, они 
сразу же вливаются в деятельность перспективных научных 
коллективов – в качестве помощников, в качестве младших 
коллег, и потом они могут попасть на одну из траекторий на-
уки: это могут быть и промышленные предприятия, и инсти-
туты Академии наук, например, Институт органического син-
теза, и, конечно, работа за границей. 

«03» для Академического В будущем восьмом районе Екатеринбурга появилась своя скорая помощь
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Новый военный памятник установлен и торжественно 
открыт в Екатеринбурге у здания штаба Уральского округа 
войск Росгвардии. На монументе увековечены имена 136 
военнослужащих и сотрудников округа, погибших при 
исполнении воинского и служебного долга, десять из 
которых посмертно удостоены звания Героя России

В Екатеринбурге 

назвали тему ледового 

городка-2020

В уральской столице стартовали поиски ис-
полнителя, который возведёт ледовый горо-
док на площади 1905 года. Предполагаемой 
тематикой станет «Открытие Антарктиды».

Это связано с тем, что в наступающем го-
ду «исполняется 200 лет со дня открытия Ан-
тарктиды российскими мореплавателями», 
говорится на сайте госзакупок.

За оказание услуг по организации, прове-
дению и техническому обеспечению культурно-
массовых мероприятий, посвящённых праздно-
ванию Нового года, исполнитель может полу-
чить 24,5 млн рублей. Соответствующая сумма 
будет выделена из городского бюджета.

По данным техзадания, подрядчику пред-
стоит позаботиться о подготовке льда, об ос-
вещении, охране и уборке. На территории го-
родка должны будут появиться: искусствен-
ная ёлка, фигуры Деда Мороза и Снегурочки, 
композиция «Пингвины», снежный корабль, 
ледяные лавочки «вершины Айсберга», фото-
зона «Антарктика» и многое другое.

Все желающие могут подать свою заявку 
на участие в конкурсе до 23 октября.

Напомним, в прошлом году ледовый го-
родок был посвящён сказам Бажова. Тог-
да центр города украсили 21-метровая живая 
ель и ещё восемь ёлок поменьше. На терри-
тории городка располагались ледовые скуль-
птуры — Великий Полоз, Серебряное копыт-
це, Данила-мастер, Огневушка-поскакушка, 
Хозяйка Медной горы.

Нина ГЕОРГИЕВА

Отбор «Лидеров России» 

начинается

О начале предрегистрации на открытый еже-
годный конкурс «Лидеры России» сообщает 
официальный сайт этой акции. 

Напомним, «Лидеры России» – это от-
крытый конкурс для руководителей ново-
го поколения, которые, как сказано на сайте, 
«определят будущее страны». В рамках меро-
приятия будут проверяться умение работать в 
команде, лидерство, инновационность, стра-
тегическое мышление и наличие других важ-
ных для руководителей качеств. 

300 финалистов получат гранты на повы-
шение квалификации в размере 1 млн рублей.

Юрий ПЕТУХОВ


